

REPORTE DE FITCH

Cartera de crédito a estados de Multiva, en riesgo

Edgar Huérfano
EL ECONOMISTA

EL RIESGO crediticio es la principal exposición de Banco Multiva, derivado de su cartera de préstamos a estados y municipios, por lo que la disminución de la concentración de la cartera y los costos administrativos serán el reto para el 2013, consideraron analistas.

“Los créditos a gobiernos estatales han afectado de manera importante la concentración por deudor. Los principales 20 deudores concentran 76% del portafolio total y 7.5 veces el capital contable; sin embargo, la concentración en los dos principales acreditados exhibe una disminución”, precisó Alejandro García, analista en jefe de la calificadora Fitch Ratings.

Al cierre del 2012, la cartera de crédito de Banco Multiva a estados y municipios registró un fuerte incremento de 115.3% anual, al pasar de 6,741 millones de pesos en el 2011 a un saldo de 14,520 millones de pesos un año después.

A diciembre del 2012, los créditos al sector gobiernos totalizaron 57% del total del portafolio contra 43% que representaba del total en el 2011.

En un análisis, la calificadora indicó que lo anterior se compensa ligeramente, al observar que los cuatro mayores deudores, que representan 52% de la cartera y 4.8 veces el capital, cuentan con participaciones federales como garantía de flujos. Adicionalmente, no existen registros históricos relevantes de pérdidas crediticias efectivas en este sector.

Sin embargo, en Banco Multiva los mayores créditos gubernamentales han sido otorgados a 20 y 15 años, lo que acentúa los desequilibrios de plazos que se venían registrando entre activos y pasivos.

“Aunque Multiva ha realizado esfuerzos por mejorar el saldo y el perfil de la captación tras el aumento reciente del portafolio crediticio, persisten áreas de oportunidad con relación a fortalecer la composición del fondeo y el perfil de liquidez”, dijo el especialista.

La captación tradicional de Banco Multiva sumó 23,585 millones de pesos al cierre del 2012, lo que comparado con los 13,573 millones de pesos del año anterior



El reto de Multiva para el 2013 es disminuir la concentración de su cartera. FOTO ARCHIVO EE.

115.3%

fue el incremento anual de la cartera de crédito de Multiva al cierre del 2012. El financiamiento al gobierno representó 57 por ciento.

significó un incremento de 73.7 por ciento.

Lo positivo para el banco es que ha fortalecido su capacidad de generación de ingresos recurrentes dado el continuo crecimiento de la base de activos productivos, principalmente, la fuerte expansión del segmento de créditos a subnacionales.

“A partir del 2011 se aprecia una mejora sostenida en sus indicadores de rentabilidad y desempeño en general, así como una mayor eficiencia, donde el costo a ingreso en el 2012: fue de 55.6%”, estableció la calificadora.

Si bien Banco Multiva cuenta con una modesta franquicia dentro del sector bancario mexicano, desde el 2012 y hasta el 2014 el banco pretende retomar el crecimiento de su red de servicios de sucursales localizadas en las principales ciudades de la República, así como aumentar drásticamente su red de cajeros automáticos, donde a octubre del 2012 contaba con 150.

Hasta la mitad del 2011, el banco mantenía como su principal línea de negocio el otorgamiento de créditos comerciales, los cuales representaban más de 90% de su portafolio de préstamos totales, particularmente enfocándose en empresas medianas y grandes, aunque también se habían incorporado ciertos corporativos de mayor tamaño.